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Sitzung Ortschaftsrat Durlach, 12. September 2018 
 

  
 
 
TOP 1: Zusammensetzung des Ortschaftsrats; 
 Ausscheiden von OR Dr. Fink-Sontag 
 Nachrücken von Herrn Dr. Eglau und Feststellung des Nichtvorlie-

gens von Hinderungsgründen 
TOP 1.1: Umbesetzung von Ausschüssen 
 
Die Vorsitzende (Ortsvorsteherin Alexandra Ries) verabschiedet OR Dr. Fink-
Sontag.  
 
Der Ortschaftsrat stimmt im Sinne von § 16 Abs. 1 S. 2 in Verbindung mit § 72 GemO 
dafür, dass wichtige Gründe vorliegen.  
Gleichzeitig wird Herr Dr. Eglau als nächster Ersatzbewerber der Vorschlagsliste der FDP-
OR-Fraktion nachrücken. Der Ortschaftsrat stellt fest, dass gem. § 29, Abs. 5, in Verbin-
dung mit § 72 der GemO, hierfür keine Hinderungsgründe bestehen. 
 
Abstimmung: 
18 Ja Stimmen 
1 Enthaltung. 
 
Zu TOP 1.1 OR Wenzel (Freie Wähler-OR-Fraktion) übernimmt die Stellvertretung bei der 
Prüfung des Ortschaftsrats Protokolls und OR Griener (CDU-OR-Fraktion) die Stellvertre-
tung als Mitglied beim Umlegungsausschuss.    
OR Puzicha-Martz wird einen Sitz im Kulturbeirat übernehmen.   
 
Diesem Vorschlag stimmt das Gremium einstimmig zu.  
 
TOP 2: Abteilungsbericht Jobcenter Durlach 
 
Der Ortschaftsrat Durlach nimmt von den Ausführungen Kenntnis.  
    
TOP 3:  Jährlicher Bericht des Pfinzgaumuseums 
 
Der Ortschaftsrat Durlach nimmt von den Ausführungen Kenntnis. 
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TOP 4:  Entwurf des Doppelhaushalts 2019/2020 mit dem Teilhaushaltsplan 
Durlach 

 Einzelberatung des Teilhaushaltsplans Durlach einschließlich der 
Behandlung der Anträge des Ortschaftsrats zum Haushaltsplan-
entwurf 

 Beschlussvorlage 
 
Es wird ein interfraktioneller Antrag auf Zuschusserhöhung für den OKDF, Fastnachts-
umzug gestellt.  
Diesem Antrag stimmt der Ortschaftsrat Durlach einstimmig zu. 
 
Weiter stimmt der Ortschaftsrat Durlach dem Doppelhaushalt 2019/2020 und dem Teil-
haushalt für Durlach mit 
 
18 Ja Stimmen 
1 Nein Stimme zu.   
 
TOP 5: Städtebauliches und verkehrsplanerisches Gesamtkonzept südwest-

liches Durlach 
 Antrag SPD-OR-Fraktion, eingegangen am: 28.05.2018, vorberaten in der 

Sitzung des Ortschaftsrats am: 11.07.2018 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt sind die Herren Wagner und Gerardi vom Stadtpla-
nungsamt anwesend. Es wird eine Power-Point-Präsentation gezeigt.  
 
Nach eingehender Beratung und Diskussion sowie der Forderung nach einem planeri-
schen Gesamtkonzept stellt Herr Wagner fest, dass er folgendes mitnehmen werde: 
- erneute Zählung der Fahrzeuge in der Weiherstraße, 
- Bewirtschaftung des öffentlichen Parkraums, 
- Parkraum rund um den Festhallenparkplatz 
- Überprüfung der Verkehrsstruktur in diesem Streckenzug.  
 
TOP 6: Beleuchtung P + R Anlage an der alten B10 
  Antrag SPD-OR-Fraktion, eingegangen am:  18.06.2018 
 
OR Müller (Freie Wähler-OR-Fraktion) bemerkt, dass seiner Meinung nach der Park-
platz zur Eisenbahnverkehrsanlage gehöre, da dieser unmittelbar an den Haltepunkt der 
VBK anschließt. Dann wiederholt er seine Forderung aus der letzten Sitzung, dass der 
Bordstein abgesenkt werden müsse.  
 
Die Vorsitzende (Ortsvorsteherin Alexandra Ries) stellt fest, dass man diese An-
merkungen bereits weitergegeben habe.  
 
TOP 7: Sachstand Paracelsus-Klinik und Markgrafen-Wohnstift 
  Antrag SPD-OR-Fraktion, eingegangen am: 18.06.2018 
 
Die SPD-OR-Fraktion nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis, auch dass man 
über die noch offenen Fragen nicht berichten könne.  
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Die Vorsitzende (Ortsvorsteherin Alexandra Ries) erklärt, dass dies zeitnah bevor 
stehe. 
 
TOP 8: Bienenfreundliche Flächen in Durlach 
  Antrag B‘90/Die Grünen-OR-Fraktion, eingegangen am: 18.06.2018 
 
Hierzu gibt es keine Anmerkungen. 
 
TOP 9: Verlegung Elternhalt Schloss-Schule 
  Antrag SPD-OR-Fraktion, eingegangen am: 19.06.2018 
 
Die Vorsitzende (Ortsvorsteherin Alexandra Ries) erklärt, man werde sich die Situa-
tion mit dem dafür zuständigen Fachamt vor Ort noch einmal anschauen. Zeige sich, 
dass die Maßnahme nicht ihren Zweck erfüllt, werde man das als Auftrag nehmen, um 
nachzubessern.  
Man werde den Ortschaftsrat darüber weiter informieren.  
 
TOP 10: Befestigung im Kurvenbereich der Reichhardstraße 
  Antrag CDU-OR-Fraktion, eingegangen am: 18.07.2018 
 
Die Vorsitzende (Ortsvorsteherin Alexandra Ries) informiert, dass dem Antrag ent-
sprochen wurde, was beigefügte Bilder belegen. 
 
TOP 11:  Einbau eines „Leitboy“ an der Haltestelle Friedrichschule 
  Antrag CDU-OR-Fraktion, eingegangen am: 18.07.2018 
 
Die CDU-Fraktion nimmt den Antrag zunächst einmal zur Kenntnis. Man werde die Si-
tuation weiter verfolgen. 
 
TOP 12: Radweg an der Haltestelle Untermühlsiedlung 
  Antrag CDU-OR-Fraktion, eingegangen am: 18.07.2018 
 
Die Vorsitzende (Ortsvorsteherin Alexandra Ries) merkt an, dass die Planung wei-
ter verfolgt werde.  
 
TOP 13: Sitzbänke auf dem Saumarkt 
  Antrag CDU-OR-Fraktion, eingegangen am: 18.07.2018 
 
Die Vorsitzende (Ortsvorsteherin Alexandra Ries) äußert, dass man die Möblierung 
in Durlach einheitlich gestalten wolle. Deshalb werde sie demnächst auf das Gartenbau-
amt zugehen, um eine Planung in Auftrag zu geben.  
Dafür werde man Schritt für Schritt Gelder aus IP-Mitteln verwenden.  
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TOP 14: Sportbelag für ein Basketballfeld im Zentrum Durlachs 
  Antrag B‘90/Die Grünen-OR-Fraktion, eingegangen am: 03.08.2018 
 
Die Vorsitzende (Ortsvorsteherin Alexandra Ries) informiert, dass man den Basket-
ballkorb rechtlich absichern wolle. Dies werde durch ein baurechtliches Verfahren ent-
schieden. 
Diesen müsse man zunächst abwarten.  
 
TOP 15: Sanierung und Abbruch von historischer Bausubstanz 
  Antrag Freie Wähler-OR-Fraktion, eingegangen am: 11.06.2018 
 
Zu diesem Antrag ist Herr Poguntke vom ZJD anwesend. 
 
Herr Poguntke schlägt vor, sich mit dem Stadtamt abzusprechen, um eine Veranstal-
tung abzuhalten, bei der man den Ortschaftsräten Fragen und Begrifflichkeiten rund um 
das Denkmalschutzrecht erklären werde.  
 
OR Wenzel (Freie Wähler-OR-Fraktion) schlägt eine Veranstaltung mit der Bürger-
gemeinschaft Durlach vor, um die positiven Seiten der Altstadt und deren Erhalt zu do-
kumentieren. 
 
Die Vorsitzende (Ortsvorsteherin Alexandra Ries) sagt zu, dies zu unterstützen und 
den Bürgersaal dafür zur Verfügung zu stellen.  
 
TOP 16: Wasserflächen für Vereine in den Schwimmbädern 
  Anfrage CDU-OR-Fraktion, eingegangen am: 02.07.2018 
 
Hierzu gibt es keine Anmerkungen. 
 
TOP 17: Wildbienenschutz Pfistergrund/Bergfeld/Eisenhafengrund 
  Antrag Freie Wähler-OR-Fraktion, eingegangen am: 02.07.2018 
 
Die Freien Wähler nehmen die Stellungnahme zur Kenntnis.  
Man werde aber zu einem gegebenen Zeitpunkt noch einmal auf das Thema zurück-
kommen.  
 
TOP 18: Einrichten von Tempo 30 von Stupferich kommend beim Alten- und 
  Pflegeheim 
  Anfrage CDU-OR-Fraktion, eingegangen am: 17.07.2018 
 
Die CDU-Fraktion informiert, dass man mit der Antwort der Verwaltung nicht einver-
standen wäre.  
 
Man werde hierzu einen weiteren Antrag formulieren. 
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TOP 19: Fahrzeugeinsatz Linie 1 
  Anfrage B‘90/Die Grünen-OR-Fraktion, eingegangen am: 03.08.2018 
 
Man habe mit dem Antrag nur anregen wollen, dass die Fahrzeuge in den heißen Som-
mermonaten besser verteilt werden.  
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Rosemarie Susi 


